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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

M. Benoît Gosselin souhaite la bienvenue aux personnes présentes à cette 2ème 
assemblée du Conseil de quartier d’Orsainville. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Gosselin fait la lecture de l’ordre du jour. 

SUR UNE PROPOSITION DE M. CHANTALE COULOMBE, IL EST RÉSOLU 
UNANIMEMENT d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

ADOPTÉ 

3. PRÉSENTATION PAR L’ORGANISME CHARLESBOURG COMMUNAUTÉ 
SOLIDAIRE 

3.1 – Fêtes du voisinage 

Mme Aube Provencher donne une présentation sur les fêtes du voisinage. Le 
programme d’Espace MUNI permet d’aider l’organisation de ce genre 
d’événements. Il y a eu sept fêtes du voisinage à Charlesbourg l’été dernier, avec 
plus de 200 participants. Les fêtes seront renouvelées cette année. 

Le Conseil de quartier d’Orsainville pourrait s’impliquer dans ces initiatives. 

3.2 – Consultation sur l’environnement. 

Le Conseil de quartier pourrait être invité à participer à une consultation sur 
l’environnement. Une offre de services en démarche de participation publique de 
l’organisme votepour.ca a été présentée. 

3.3 – Portrait du vivre-ensemble 

Mme Carine Blenny, de MOBIA – Laboratoire des espaces heureux, présente son 
portrait-diagnostic du vivre-ensemble à Charlesbourg commandé par Charlesbourg 
Communauté Solidaire. 

Elle définit le vivre-ensemble, présente sommairement les consultations effectuées 
et les faits saillants. Certaines données et solutions proposées sont 
particulièrement pertinentes pour Orsainville. 

https://espacemuni.org/
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Le document complet et une synthèse sont disponibles sur le site web de la 
Corporation de développement communautaire du Grand Charlesbourg (CDC GC). 

• Portrait-diagnostic sur le vivre-ensemble à Charlesbourg 
• Synthèse du portrait-diagnostic sur le vivre-ensemble à Charlesbourg 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 22 JANVIER 2025 

CQO-25-CA-006 

SUR UNE PROPOSITION D’ÉMILE GRÉGOIRE, IL A ÉTÉ RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
QUE le Conseil de quartier adopte le procès-verbal de la 1ère assemblée ordinaire 
tenue le 22 janvier 2025 tel que modifié. 

ADOPTÉ 

5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

5.1 – Bibliothèque 

Dans le cadre de son projet Imaginons nos bibliothèques municipales, la Ville 
organise présentement des ateliers pour recueillir les besoins et les idées des 
citoyens pour les bibliothèques du futur. 

L’atelier prévu à l’Arpidrome le 20 février s’est déroulé à l’Hôtel de Ville en raison 
de la grève des employés manuels de la Ville. Les deux derniers ateliers auront lieu 
le 25 février à la bibliothèque Félix-Leclerc et le 27 février à la bibliothèque 
Monique-Corriveau. 

La résolution CQO-2024-CA-40 concernant un point de service à Orsainville sera 
transféré au comité de consultation. 

5.2 – Coupe d’un arbre sur une propriété 

La réponse du Conseil de quartier a été envoyé à la citoyenne. 

5.3 – Maisons situées au Parc des moulins 

M. Frank Tremblay informe qu’il a réussi à rejoindre la personne pour obtenir 
l’information de la part de la Commission de la capitale nationale du Québec et la 
transmettra au Conseil de quartier. Il s’agit des maisons Cayouette, Brassard et 
Bernard. 

 

https://cdccharlesbourg.com/wp-content/uploads/Portrait-diagnostic-du-vivre-ensemble-a-Charlesbourg_VF_Septembre-2024.pdf
https://cdccharlesbourg.com/wp-content/uploads/Synthese-du-portrait-diagnostic-du-vivre-ensemble-a-Charlesbourg_VF_Nov-2024.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=837
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Action 
Mme Chantale Coulombe rédigera une résolution plus officielle sur ce sujet, 
laquelle sera adoptée à la prochaine assemblée ordinaire de 26 mars 2025. 

5.4 – Maison du 4215, rue des Sauges 

M. Frank Tremblay précise qu’il fournira des informations plus pointues à ce sujet, 
car un organisme a fait part de son intérêt pour occuper cette maison. Il vérifiera si 
la Ville a déjà élaboré un plan concernant son utilisation. 

6. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

6.1 – Suivi du plan d’action du Conseil de quartier 

Une code QR menant vers un formulaire Google Forms a été créé et envoyé à la Ville 
pour être intégré aux pamphlets qui seront distribués dans le quartier à compter du 
30 mars en vue de l’assemblée générale annuelle du 23 avril 2025. 

Ce sondage permettra de mieux orienter la planification stratégique. Des exemples 
de plans stratégiques et de consultations faites par d’autres conseil de quartier ont 
été déposés sur le Google Workspace. 

L’ébauche du dépliant est présentée et des commentaires sont formulés. La 
présence du code QR est essentielle. 

6.2 – Comité Environnement 

En raison de l’absence de Mme Lison Boulanger, ce sujet est reporté à la prochaine 
assemblée ordinaire du 26 mars 2025. 

On mentionne que la Ville de Québec et le Club des ornithologues de Québec 
organisent un vote pour choisir l’oiseau emblématique de Québec. La consultation 
est disponible en ligne jusqu’au 15 mars 2025. 

6.3 – Comité Mobilité 

6.3.1 – Intersection des boulevards Jean-Talon et Henri-Bourrassa 

La Ville a transmis une réponse au sujet de l’intersection des boulevards Jean-Talon 
et Henri-Bourrassa. Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’il serait approprié 
d’avoir une présentation du Service des transports et de la mobilité intelligente de 
la Ville de Québec, car il s’agit d’un sujet très complexe. 

Voici la réponse de la Ville transmise au Conseil de quartier : 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/milieux-naturels/oiseau-embleme.aspx
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« Nous en sommes à calculer la longueur des voies de virage requise pour pouvoir 
fournir cette information à TMI-Conception qui analysera la viabilité géométrique du 
réaménagement des approches nord et sud. 

S’il s’avère que le projet est réaliste, la mise en œuvre s’étalera sur une assez longue 
période en raison des déplacements d’infrastructures pérennes et des acquisitions à 
prévoir. » 

6.3.2 – Ajout de services d’autobus 

La Ville et le Réseau de transport de la Capitale ont récemment annoncé l’ajout de 
services d’autobus dans la couronne Nord. Il y aura un nouveau parcours eXpress 
630 reliant le Terminus de la Faune, le Terminus de Charlesbourg, le Terminus des 
Galeries et le Terminus des Saules. À Val-Bélair, un service Métrobus 804 sera 
ajouté à la fin de l’été pour relier Val-Bélair, Lebourgneuf et Sainte-Foy. Les impacts 
sur les parcours existants sont pour l’instant inconnus. 

6.3.3 – Déploiement d’àVélo 

Le déploiement du service àVélo débutera le 1er mai et couvrira maintenant une 
partie des quartiers Saint-Rodrigue et des Jésuites. Le service se rendra jusqu’au 
boulevard Louis-XIV. Le quartier Orsainville sera desservi en 2028. 

6.3.4 – Plan d’urbanisme et de mobilité (PUM) 

Un administrateur de chaque conseil de quartier est invité à participer au Sommet 
PUM afin de dialoguer à propos du futur Plan d’urbanisme et de mobilité. 
L’événement aura lieu le 27 mars 2025 durant toute la journée. 

Le Sommet PUM fera état des premières consultations qui ont eu lieu. Des 
consultations sur des volets plus locaux se tiendront pour chaque quartier dans le 
futur. 

6.3.5 – Appui à la création de la table de concertation sur le transport en commun à 
Québec 

CQO-25-CA-007 

CONSIDÉRANT l’importance grandissante que prendra le transport en commun 
dans la Ville dans les années à venir ; 

CONSIDÉRANT différents problèmes relevés au niveau du service d’autobus 
globalement ; 

CONSIDÉRANT la venue prochaine du tramway ; 

https://www.rtcquebec.ca/medias/nouvelles/deploiement-des-ajouts-de-services-pour-2025
https://www.rtcquebec.ca/medias/nouvelles/deploiement-des-ajouts-de-services-pour-2025
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CONSIDÉRANT le constat de la réduction de service non annoncé ; 

SUR UNE PROPOSITION DE M. BENOÎT GOSSELIN ET SECONDÉ PAR M. ÉRIC 
ROUILLARD, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ QUE LE Conseil de quartier 
d’Orsainville recommande l’appui à la création d’une table de concertation sur le 
transport en commun dans la Ville de Québec. 

ADOPTÉ 

 
M. Émile Grégoire participera à un atelier d’échange organisé par le RTC le 20 mars 
2025. 

Dans le cadre du PUM, Mme Marie-Pierre Boucher ajoute que les aspects du 
transport en commun et du transport actif sont des éléments intéressants pour 
influencer le développement à la Ville. 

6.4 – Parc à chiens 

M. Benoît Gosselin a reçu des questions concernant l’évolution du dossier du parc à 
chiens. 

Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’elle n’a pas de développements à 
communiquer pour l’instant. La recherche d’un terrain se poursuit toujours, mais 
pour l’instant, il n’y a aucun terrain appartenant à la Ville adéquat. 

7. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

7.1 – Marie-Pierre Boucher 

7.1.1 – Premier forum jeunesse de la Ville de Québec 

La Ville a tenu le premier Forum jeunesse le 26 février dernier. 150 jeunes de 15 à 
21 ans ont participé à des ateliers en vue de l’élaboration d’un Plan d’action 
jeunesse et pour obtenir leurs opinions et idées sur différents sujets. 

7.1.2 – Création d’un Conseil des aînés 

La Ville souhaite créer un Conseil des aînés afin de soutenir ses démarches de 
renouvellement de son accréditation de Municipalité amie des aînés. Les personnes 
intéressées peuvent soumettre leur candidature jusqu’au 28 février 2025. 
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/forumjeunesse/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseil-des-aines/index.aspx
https://www.quebec.ca/famille-et-soutien-aux-personnes/personnes-agees/aide-financiere-organismes/municipalite-amie-des-aines/reconnaissance-mada
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7.1.3 – Fête de la Ville de Québec 

La Ville fêtera son 417e anniversaire le 3 juillet prochain. Des activités sont prévues 
dans tous les arrondissements. Davantage d’informations seront disponibles sous 
peu. 
 
Le Conseil de quartier demande s’il serait possible d’avoir une table à l’événement 
afin d’échanger avec les citoyens. 

Action 
Mme Marie-Pierre Boucher vérifiera s’il serait possible d’avoir un espace réservé 
pour les conseils de quartier lors de la Fête de Québec à Charlesbourg. 

7.1.4 – Grève des employés manuels de la Ville de Québec 

La meilleure source d’informations concernant les services affectés par la grève des 
employés manuels de la Ville se retrouve sur le site web de la Ville. Des mises à jour 
fréquentes sont effectuées. 

Dans Charlesbourg, la collecte des matières résiduelles n’est pas affectée par la 
grève, car elle est effectuée par un sous-traitant. Cependant, le déneigement peut 
être affecté. 

8. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

8.1 – Problématique reliée au nouveau règlement provincial des lacs et rivières 
du Québec 

Une résidente mentionne qu’il y a un nouveau règlement provincial des lacs et 
rivières du Québec qui lui cause un problème important concernant la conformité 
de l’installation de sa piscine. 

Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’elle a été contactée à ce propos et qu’un 
suivi sera fait par M. Frank Tremblay, adjoint de M. Eric Ralph Mercier. 

Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’il est important que le Conseil de quartier 
soit informé sur cet enjeu. Il y a eu de nouvelles directives pour la construction des 
piscines et des cabanons afin de se conformer à une loi provinciale. 

8.2 – Virages à gauche non-protégés sur la rue du Daim 

Une résidente mentionne que les virages à gauche à partir du boulevard Henri-
Bourassa direction Nord vers la rue du Daim sont particulièrement difficiles et 
dangereux. Le virage est protégé en direction Sud afin de permettre aux autobus 
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d’entrer dans le secteur résidentiel, mais pas dans l’autre direction. L’arrêt 
d’autobus entraîne aussi des situations où des piétons traversent dangereusement 
l’intersection. 

Le comité mobilité mentionne que cette situation est connue et suivie par le Conseil 
de quartier. Le Conseil de quartier n’a pas encore adopté de résolutions à cet égard, 
mais il pourrait faire pression sur la Ville. 

9. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

CQO-25-CA-008 

SUR UNE PROPOSITION DE MME SONIA TCHUEMBOU ET SECONDÉE PAR 
CHANTALE COULOMBE, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ QUE le Conseil de quartier 
d’Orsainville autorise un paiement d’un montant de 110.00 $ à l’attention de Mme 
Renée Poulin pour le secrétariat de rédaction du procès-verbal de la 2ème 
assemblée ordinaire du 26 février 2025. 

ADOPTÉ 

 

CQO-25-CA-009 

SUR UNE PROPOSITION DE MME SONIA TCHUEMBOU ET SECONDÉE PAR M. 
ÉMILE GRÉGOIRE IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ QUE le Conseil de quartier 
d’Orsainville autorise un paiement d’un montant de 61.23 $ à l’attention de Mme 
Chantale Coulombe pour rembourser les frais de retard de la mise à jour au Registre 
des entreprises du Québec. 

ADOPTÉ 

 
Action 
M. Ernesto Savaldor Cobos mentionne que le Conseil d’administration doit fournir le 
solde du compte au 31 décembre 2024 afin de bénéficier du montant de 
subvention pour compléter le budget du Conseil de quartier à 2,500.00 $. Mme 
Tchuembou mentionne que cette information a déjà été transmise. 

10. DIVERS 

M. Émile Grégoire annonce sa démission comme administrateur et secrétaire le 23 
avril 2025, soit à l’assemblée générale annuelle en raison de son déménagement à 
l’extérieur du quartier. Il remercie ses collègues pour leur confiance et considère 
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son rôle d’administrateur comme très formateur. Il compte continuer son 
implication citoyenne dans d’autres projets. 

Au nom du Conseil de quartier, Mme Coulombe mentionne qu’il fut un 
administrateur important au sein du Conseil. 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

M. Benoît Gosselin lève l’assemblée à 20 h 55. 

 

SIGNÉ      SIGNÉ 

________________________   __________________________ 

M. Benoît Gosselin, président   M. Émile Grégoire, secrétaire 
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